

# DIARIO DE CORDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

Subscripcion en Cordoba.  
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22.

Fuera franco de porte  
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

**Seccion editorial.**

**CORTES.**

**SESIONES DEL 5 DE MAYO.**

**Senado.**—Abrióse la sesion á la una y cuarenta y cinco minutos.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se dió cuenta de las comunicaciones dirigidas por varios senadores, viéndose privados de asistir por el mal estado de su salud, así como de la en que noticia el conde de Lucena que se vé imposibilitado de asistir por el fallecimiento de su señora madre.

Dióse cuenta despues del nombramiento de secciones, jurando y tomando asiento á continuacion el marqués de Campo-Alegre.

Inmediatamente despues pasó el senado á reunirse en secciones para el nombramiento de la comision de administracion económica del alto cuerpo colegislador, de la especial de contestacion al discurso de la corona y de la de reforma de la constitucion.

**Congreso.**—Abierta á la una y 35 minutos de la tarde, se leyó el acta de la anterior, que fué aprobada sin reclamacion; y pasando al despacho ordinario, se dió cuenta al congreso de un oficio del senado participando el nombramiento de secretarios verificado en aquella cámara, de tres protestas sobre las elecciones de Astorga, Vera y Carrion de los Condes, que pasaron á la comision, como igualmente varios documentos relativos á las de Caravaca.

En seguida se entró en la órden del dia, y fueron aprobados sin debate los dictámenes de la comision, y en su consecuencia admitidos como diputados los Sres. Fiol, Vazquez, Montalvo, Alvarez, Perez, Nuñez de Arenas, Alonso y otros, hasta el número de catorce. Luego se dió cuenta de los dictámenes de la comision de actas, proponiendo al congreso la aprobacion de 114 y admision de igual número de señores diputados, entre los cuales fi-

guraban veinte y cinco, que aun conteniendo algunas faltas, en concepto de la comision eran sumamente leves. Acto continuo se señaló para el dia siguiente la discusion de estos dictámenes, y se levantó la sesion á las dos y tres minutos de la tarde.

**Seccion oficial.**

La GACETA del 5 no contiene disposicion alguna de interés.

**JUZGADO 1.º DE PAZ DE CORDOBA.**

D. Rafael Garcia Lovera, Abogado de los Tribunales del Reino y del Ilustre Colegio de esta ciudad, Auditor de Marina honorario, y Juez primero de Paz de esta ciudad, etc.

En los autos que se siguen en este Juzgado y por ante el secretario de él, á instancia de Manuel Calero, contra Antonio Sanchez Vega, de esta vecindad, por cobranza de reales, he mandado sacar á pública licitacion los efectos embargados que á continuacion se espresan, y que están depositados en las casas tienda de ojalateria en la plazuela del Potro, que habita José Amian, señalando para el acto del remate el dia 16 del actual de once á doce de su mañana en la Audiencia del Juzgado situado en la casa núm. 1.º calle de las Azonacas.

Dado en la ciudad de Córdoba á 5 de Mayo de 1857.—Rafael Garcia Lovera.—Por mandado de su señoría, Juan de Dios de Rojas y Garcia, Srio.

Un respaldo de cama con sus pilares bajos, pintados de color de guinda, viejo, 40 rs. Una mesa velador pintada 18. Ocho rinconeras á 5 rs. cada una, 40. Seis barandillas de bufete á 4 rs. 24. Una mesa pequeña con cajon 16. Un jarrero 4. Cuatro pilares de camicatas, 32. Seis pies de tocador en blanco, 36. Un belon pequeño de dos mecheros de medio alto, 4. Seis tablas de dos y medio, 15. Dos pedazo de banquillos, 5. Un poco de retal de madera

3. Dos varas de cama sin tornillos con un borriquete, 10.

**Seccion de noticias.**

**NACIONALES.**

—En la España del 5 leemos lo siguiente:

Ayer tarde, á las dos hubo una ligera alarma en la calle de Fuencarral, que no tardó en cundir por Madrid, exagerándose su importancia como siempre sucede en estos casos. El origen fué el siguiente. Los jornaleros que trabajan en el trayecto de la alcantarilla cerca del Hospicio, promovieron la cuestion de si la siesta debia durar hasta las dos ó hasta las tres de la tarde, siguiendo la costumbre que desde muy antiguo observan los jornaleros de esta córte despues de la Cruz de Mayo. Uno de los capataces viendo que unos querian empezar á las dos y otros á las tres y que podian venir á las manos, avisó al sub-inspector de vigilancia del barrio el cual acudió al momento acompañado de cuatro guardias urbanos. Como era natural, trató de restablecer el órden y hacer entrar en razon á los alborotadores; los cuales, segun parece, desconocieron su autoridad, por lo que tuvo que amenazarles con la fuerza: vista la tenacidad de los jornaleros algunos guardias sacaron el sable y amagaron una especie de carga. En el momento los amotinados empezaron á tirarles ladrillos y escitaron á los demás á que siguieran su ejemplo hiriendo en la cabeza á uno de los guardias. La oportuna llegada de alguna fuerza de infanteria y caballeria de la guardia urbana puso fin al alboroto y restableció el órden por completo, pero los trabajos se suspendieron en la parte de las alcantarillas fronterizas al Hospicio que fué donde empezó el desórden. Lo mismo parece que aconteció en la calle Ancha de San Bernardo. Están presos algunos de los alborotadores.

**FOLLETIN.**

5

**EL VENADO BLANCO.**

*Continuacion.*

Así pasó diez y siete años, y entonces, esto es, á los veinte y siete, conociendo bien, dice un historiador, la estension de los deberes que le imponian la pureza de costumbres y santidad propias del estado eclesiástico, se decidió á hacer renuncia de sus dignidades.

Vuelto al estado seglar, permaneció soltero. Por que causa? No se sabe, pero se sospecha.

Cuando se estableció la ley salica, para la sucesion á la Corona, sancionada por las Cortes de Madrid de 1713, se manifestó espresamente que el principe llamado á suceder á la Corona de España debia de ser nacido en estos reinos. Y como los hijos de Carlos III habian nacido en Nápoles, se supone con algun fundamento que el monarca impidió constantemente el casamiento de su hermano para que los descendientes de este no pudiesen en ningun tiempo suscitar dificultades á los suyos.

Era esta conducta indigna ó previsora? Abramos la historia de todos los pueblos, y hallaremos invariablemente este axioma:

*Las guerras civiles son la ruina de las naciones.*

Don Luis, tímido por naturaleza y sumiso por cariño á los deseos de su hermano, no se rebeló públicamente contra su suerte, solo en una ocasion tuvo el mal gusto de querer unirse en santo matrimonio con su sobrina la infanta doña Maria Teresa, que era fea y contrahecha; pero este capricho se desvaneció en pocos dias.

Y sin embargo, el infante sufría en secreto lo que no es decible. La naturaleza, y la conciencia luchaban en él y se disputaban su posesion: la una le hablaba con la voz de las sirenas, la otra con la del cristianismo.

No es verdad, hombres del siglo XIX, que semejantes luchas eran absurdas, sobre ridiculas? Por fortuna ya no las conocemos. Vivimos en una sociedad ilustrada que no se asusta de pequenezes.

Por entonces corrian otros tiempos: los hombres tenian sin duda sus debilidades, doblaban la cabeza como nosotros al blando yugo de las pasiones, pero no hacian un alarde vergonzoso de las miserias á que la raza humana cede y se somete, porque tal es la voluntad del que la creó.

Noches sin sueño, dias sin sosiego, frecuente

accesos de melancolia, incertidumbres, deseos, envidia, fueron la vida de don Luis por espacio de muchos años. Algunas veces la satisfaccion que le causaba la misma grandeza del sacrificio, parecia haber destruido en él hasta los germenes de toda pasion amorosa; mas el menor incidente venia á despertar sus dormidas esperanzas y á comover su espíritu. Es tan seductora la idea de la familia á la edad en que empezamos á notar un vacío alrededor nuestro! Con todo, llegó á dominarse en tales terminos, que la corte murmuradora jamás se hubiera acordado del santo de su nombre, si la murmuracion no se cebase con preferencia en la virtud sólida y modesta. El ángel de las tinieblas niega la luz, porque deslumbró sus ojos.

Y era porque don Luis, entre las infinitas bellezas que leia ocasion de admirar, á muchas de las cuales le hubiera sido facil rendir con una palabra, no habia hallado una que cautivara su alma al par que sus sentidos. Aquellas mujeres embadurnadas de bermellon, con lunares colocados á su antojo y el cabello suciamenta cubierto de polvos, no se asemejaban en nada á la mujer fresca, radiante de juventud y hermosura, sencilla y pudorosa, que allá en sus ilusiones se le aparecia y que despues encontró en la pobre aldeana de Zamarramala.

—En la mañana del 29 del pasado mes se celebró en Barcelona el consejo de Guerra para ver y fallar la causa contra varios paisanos acusados de pertenecer á una sociedad propagadora de las ideas democrático-socialistas. El fiscal pidió para tres de los reos la pena de estrañamiento de Barcelona por algun tiempo, la de cuatro años de presidio para otro y la del regreso á su confinamiento á otro que lo sufría en Mallorca. Las defensas fueron notables; ignorándose á la salida del correo cual sería el fallo definitivo.

—Se asegura que el primer acto del gobierno, luego de la llegada de monseñor Simeoni á Madrid, será hacer formal y debidamente las presentaciones para las sillas arzobispales vacantes, reservándose para mas adelante las de los obispados. El enviado pontificio, á tenor de las instrucciones que le han sido conferidas, trae el encargo de activar el pronto arreglo de la circunscripción de diócesis y parroquias.

—De Cervera escriben que seguían haciéndose algunas prisiones en la montaña. En la mañana del 23 fué reducido á prision en Agramunt N. Duran, conocido por el Negre, y conducido á Lérida.

—El señor Bermudez de Castro, ministro de España en Viena, salió de aquella capital el 27 para la corte, á donde viene á tomar parte en las deliberaciones del Congreso. En su ausencia desempeñará la legacion el señor marqués de Alegre.

—El *Criterio* llama la atención del gobierno y del país sobre los continuos atentados de los moros de la costa de Africa. Cree que el gabinete debe aprovechar la comunión de intereses que en esta parte nos unen con Francia y con Holanda para que con la acción combinada de estas tres potencias se terminara de una vez con esa piratería, mengua de nuestra civilización.

—Uno de los escribientes de la administración de *El Edetano*, periódico de Valencia, fué asesinado el 23 en el local de la misma oficina. La causa que impulsó al criminal á cometer tan horrible maldad fué aparentemente el deseo de robar, pues existían algunos fondos en dicha administración, los cuales habían desaparecido.

El presunto asesino era repartidor de *El Edetano*, y se llamaba Juan Romui y Danvila. Registrada su casa, se halló en ella una camisa ensangrentada, y el paquete de diarios que debió haber repartido, y no lo verificó. Mu-

chos de ellos tambien tienen manchas de sangre.

Posteriormente se han encontrado en otro sitio un pantalon igualmente ensangrentado, y una capa del infeliz asesinado.

Parece asimismo que compró ropa, y la pagó en napoleones. Las diligencias eran activas para lograr su aprehension, aunque hasta ahora no han dado resultado.

—Habiéndose encontrado falsa una lámina de cierta sociedad de crédito de Barcelona y enterado de ello el gobernador civil, se logró la captura del reo principal que fué entregado á los tribunales.

—Los alumnos del instituto de Toledo han dado estos dias una prueba grande de la union y compañerismo que reina entre ellos. Habiendo fallecido un condiscipulo sin medios para darle sepultura, los compañeros abrieron una suscripcion para tan piadoso como noble objeto, á la cual contribuyeron todos, segun sus recursos, logrando así el objeto que se proponían despues que se celebraron por su alma unas solemnes honras.

—Los vecinos de Almansa están rebotando de júbilo por que se les aproxima el dia de ver unida aquella villa con la corte por medio del camino de hierro. El gran desmante del pantano, que era la dificultad que habia que vencer para conseguir aquel objeto, toca ya á su término.

—Escriben de Logroño que el 23 fueron conducidos á la cárcel 7 presos de diferentes pueblos del partido de Haro, á los cuales se les supone autores ó cómplices de los robos mas notables que se han ejecutado en la última temporada en toda la provincia; y algunos de ellos se dice que están iniciados en la conspiración carlista. El 24 fué capturado en dicha ciudad un individuo que se decia era cabecilla de una partida de malhechores.

—Una encarnizada lucha ha tenido lugar en la noche del 30 de Abril último en una casa de campo en las cercanías de Zaragoza, entre unos ladrones y la Guardia civil. Noticiosa esta última de que se trataba de robar la casería, se reunieron las parejas de las Casetas y Pedrola para sorprender á los criminales: consiguieronlo en efecto; pero se trabó una obstinada lucha, de la cual resultaron muertos tres de los malhechores, habiendo que lamentar la pérdida de un valiente guardia, muerto de un trabucazo.

—El gobernador capitán general de Filipinas participa al gobierno de S. M., con fecha 7 de marzo próximo pasado, que el orden y

la tranquilidad pública continúan sin alteración en aquel archipiélago.

—D. Fernando de Norzagaray, gobernador comandante general de las islas Filipinas, participa con fecha 7 de Marzo último su llegada á Manila. El general se proponía encargarse del mando el dia 9.

—A sesenta y ocho asciende el número de senadores que han fallecido desde que el alto cuerpo terminó sus sesiones en 1854.

—Precedidas las formalidades dispuestas en la real cédula sobre inventos artísticos, el gobernador capitán general de la Isla de Cuba se ha servido expedir la correspondiente por 5 años á D. José Marquetti para la propiedad de un aparato que ha introducido del extranjero, por medio del cual se muele el trigo, amasa y cuece el pan, sin contacto humano, con la cláusula de que esta gracia no perjudique á terceros si se ha obtenido con preces falsas.

—Se ha verificado otro reñido combate entre una pequeña fuerza de carabineros y un gran número de contrabandistas, en el sitio llamado de Castellar, en la provincia de Huesca. Segun dice la *Campana*, los contrabandistas cojiéron prisionera la fuerza de carabineros mandada por un oficial, dejándola libre despues de dos dias, es decir, cuando ya el contrabando se hallaba en salvo.

—De Santander nos dicen que el frio es intenso por aquella provincia. Las nevadas caen con tanta abundancia, que en Reinosa hace pocos dias hubo necesidad de suspender la salida de trenes en el ferro-carril por hallarse cubierta la via por mas de una vara de nieve, obstruyendo completamente la marcha de las locomotoras. Una porción de trabajadores se ocupaban en quitar aquel obstáculo del camino.

—En Castilla continua el tiempo bastante bien, y solo en algunos puntos se han sentido los fuertes vientos que han hecho estos dias pasados en la mayor parte de la Península.

## ESTRANGERAS.

—Se ha recibido en Madrid el parte telegráfico siguiente:

Berna 2 de mayo.—El Consejo federal ha decretado la inmediata publicación del tratado, así como del protocolo anexo, añadiendo á ellos las peticiones primitivas de la Prusia y las primeras instrucciones dadas á Mr. Kern.

—Cree la *Restauracion* que uno de los grandes objetos que se propone el duque Constan-

El infante no se acostó aquella noche: midiendo á largos pasos su habitación, esperó en la mayor angustia la luz del alba para dirigirse al sitio acostumbrado.... A su vuelta á palacio iba pálido y calenturiento.

Otras veinticuatro horas transcurrieron, y despues otras tantas, y luego las que componen una semana.

Don Luis supo al fin que la peste habia desaparecido del diezmo lugarejo, y desistió de buscar á Teresa.

Cómo hallarla donde no habia lágrimas que enjugar, ni pobres que socorrer? Dios no se priva por mucho tiempo de sus querubines.

Entre tanto comentábase en la corte la profunda tristeza que por momentos se apoderaba del hermano del Rey, sus idas al inmediato pueblo de Zamarramala, sus entrecortadas frases, y la soledad á que se habia condenado. Unos decían que arrepentido de la renuncia de sus dignidades, hecha en edad juvenil, queria impetrar del Papa el perdón y volver al estado eclesiástico: otros, que, poco satisfecho del gobierno de Grimaldi, se habia alistado en el partido aragonés, y fraguaba una trama para la vuelta al poder del conde de Aranda; y los mas, que tenia una intriga amorosa con una dama desconocida, á quien hacían madre de un niño, fruto de aquellos misteriosos amores.

Cárlos III llamó á su hermano y le pidió una es-

plificación de su estraña conducta, que estaba causando un verdadero escándalo en la corte y que no tardaría en servir de asunto á la malicia y la procaacidad del pueblo. Don Luis manifestó al Rey su gratitud por las cariñosas expresiones con que habia acompañado sus consejos; y le aseguró que procuraría enmendarse, ignorando que el corazón jamás enmienda sus yerros. Los desengaños, la esquivéz, el olvido, la ingratitude, el crimen mismo, nunca logran arrancar de raíz el amor que retoña y florece por intervalos en la memoria, y trae á los oídos acentos melodiosos y suaves como las armonías de una música lejana.

Carios que era sagaz en demasia, conoció la enfermedad de su hermano, y temió que, cuando menos debia esperar, diera por el pie á sus proyectos, así que para conjurar la tempestad, si esto era ya posible, dispuso que su confesor tuviese una conferencia con el príncipe. Este, como buen caballero y buen cristiano, no quiso llevar el fingimiento mas adelante; confesó su amor, las ideas á que habia dado origen, la lucha entre la carne y la conciencia, y concluyó diciendo resueltamente que para evitar el caer en deshecho que nadie deploraría mas que él, pues se trataba de la salvación de su alma y de vivir honrada y pacíficamente los últimos años de su existencia, deseaba casarse con la persona que S. M. tuviera á bien designarla. (Se continuará.)

## V.

Desde el dia que el infante vio á Teresa por vez primera, todas las mañanas, fingiendo siempre que salía con objeto de dar caza al venado blanco, que los guardas solían ver por aquellos bosques, don Luis se ocultaba entre los árboles y contemplaba á Teresa, que acompañada de su tía iba á llevar abundantes limosnas é inapreciables consuelos á los pobres apestados. Nunca se atrevió á salirles al paso, tanto porque se avergonzaba del amor que habia puesto en objeto tan humilde, como porque no quería dar nuevos y poderosos incentivos á una pasión que sin correspondencia ni esperanza de venturoso desenlace, levantaba el vuelo á tal punto, que le hacia presentir una catástrofe.

—Mañana no vengo á verla! decía don Luis al retirarse, y volvía á su pesar arrastrado por la fuerza que le encadenaba.

Un dia mientras se hallaba emboscado á orillas del camino, vinieron los guardabosques ganando albricias, á decirle que el venado blanco habia caído en un lazo puesto la noche anterior, y quedaron no poco admirados de la frialdad con que la noticia fué recibida, cuando esperaban montes de oro para el que tuviera la fortuna de darla. Era que Teresa no parecia.

tino en su viaje á Paris es la reconciliación de Nápoles con Francia.

—El señor Lafragua no aguarda en Paris sino los despachos de su gobierno que han debido llegar el 2 á Londres con las últimas instrucciones para ponerse inmediatamente en camino para Madrid. Así lo escriben al menos de la capital del vecino imperio.

—El arzobispo de Paris sufrió el 26 del actual una caída con el coche que le conducía, al regresar de la iglesia de Notre dame-Bonne-Nouvelle. Tuvo que sacarse al prelado por la portezuela superior.

—Una carta de Londres nos dá el estado de las fuerzas inglesas destinadas á operar en China, segun lo dispuesto por el gobierno británico.

Las tropas expedicionarias formarán una división compuesta de dos brigadas. Cada brigada comprenderá tres regimientos, en lugar de dos, que es el número reglamentario. Este sistema ha sido admitido para simplificar el mando.

La primera brigada, compuesta del 5.º regimiento de fusileros, de los 59.º y 82.º regimientos de infantería de línea, será mandada por el mayor general sir Roberto Garret.

La segunda brigada, compuesta del 23.º regimiento de fusileros, de los regimientos de infantería de línea 90.º y 93.º, será mandada por el mayor general Van Stanberezze.

Además de estos regimientos se agregarán al cuerpo expedicionario dos batallones de tropa de marina, que darán un efectivo de 1,000 hombres, cuatro compañías de artillería de marina, una compañía de ingenieros y una sección de sanidad, que constará de 200 hombres. Todas estas tropas formarán un cuerpo de cerca de 15,000 hombres.

Las mandará en jefe el teniente general lord Asburnham; el coronel Paliham, que hizo la campaña en Crimea, desempeñará las funciones de ayudante general. El gobierno inglés ha escogido para esta expedición sus mejores tropas.

—De San Petersburgo escriben que las quejas de los moldo-valacos contra el proceder de la autoridad superior de los Principados danubianos, han llegado ya hasta la corte del Czar de todas las Rusias. Como el lector sabe ya á lo que aquellas están reducidas, escusamos reproducirlas con relacion á la correspondencia del imperio moscovita en que nos ocupamos. Basta añadir que no sintiéndose dispuesto el gobierno ruso á tolerar con paciencia tantos abusos, ha enviado órdenes á su representante en Constantinopla, Mr. de Boutenieff para que represente seriamente acerca del particular al gran visir del emperador otomano. Créese además que el embajador de Francia apoyará las gestiones del diplomático ruso. En cambio, M. de Prokesch, internuncio de Austria en la capital de Turquía, trabaja incesantemente á fin de lograr que la Sublime Puerta no ceda en la cuestion de los Principados. circunstancia que se advierte allí tanto mas cuanto el representante de Inglaterra se mantiene tranquilo esperando á que los Divanes hayan manifestado su opinion. Esta prudente conducta no será del agrado del gabinete de Viena y desde luego indica mas reserva en el de Londres que los mismos diarios ingleses han querido suponerle.

—Háblase de una nota circular dirigida por el conde Buol á los representantes de Austria en las Cortes extranjeras, comunicada, segun se dice, á título de confidencial, y aun hay quien supone que no á todos los gabinetes europeos. Como no se tiene conocimiento exacto de este documento, dificilmente podemos hablar acerca de su verdadero contenido. La

*Independencia* de Bruselas asegura, sin embargo, que se halla concebido en sentido puramente alemán, descubriéndose, por consiguiente, la intencion de atraer al partido de Austria á todos los Estados germánicos, en la querrela de aquel imperio con Piamonte. El conde Buol se queja de no haber recibido contestacion alguna del conde Cavour acerca de las quejas que le manifestó en su última nota verbal por medio del conde de Paar, como asimismo de que el marqués de Cantono, representante de Cerdeña en Viena, no le haya hecho sino una vaga declaracion en cuanto á las intenciones del gobierno de Turin Lacia el austriaco, en lugar de las esplicaciones que eran de esperar, no obstante el rompimiento entre ambas naciones.

—Un periódico inglés de medicina publica el número de casos de muerte causados por el veneno en Inglaterra solamente en el transcurso de seis años, número que demuestra el inconveniente de la venta libre de los venenos. Las personas que han muerto durante los seis años ascienden al número de 3,218, de las cuales 1,700 han sido hombres y 1,518 mujeres. Los venenos mas usados han sido el laúdano, la estricnina, el ácido oxálico y la esencia de almendras amargas, que tienen el ácido cianhídrico.

—Un hermano del ex-dictador Buenos-Aires, Rosas, ha muerto en aquel país, legando á la reina Victoria 30,000 leguas cuadradas de territorio en las márgenes del rio Salado, en testimonio de reconocimiento por la hospitalidad que el pueblo-británico dió al antiguo dominador de la república. Rosas sigue en Southampton, donde se pasea seguido de su fiel criado negro. Su paseo favorito es el muelle. Cuando llegan los paquebotes de las indias occidentales, su fisonomía, ordinariamente taciturna y severa, se anima visiblemente. Diríase que espera todavía algun golpe de la ciega fortuna, tan frecuentes en el continente de la América meridional, que le abra las puertas de la patria. La esperanza es lo último que pierde el emigrado político. Su cuñado, el general Mansilla, vive en la rue Clichy de Paris, desposeido de las inmensas posesiones que tenia en su patria.

—Segun dicen de San Petersburgo, el establecimiento marítimo de Kaffa, situado en el mar Negro, vá á recibir mejoras de mucha consideracion, para convertirse, tal vez, en el primer puerto comercial de la Rusia, ó á lo menos para valer tanto como Odessa. Trátase nada menos que de levantar allí diques, construir arsenales y astilleros para el entretenimiento de los buques de la gran compañía rusa de navegacion, y enormes almacenes para los trigos que hayan de esportarse. Con esto, y con la construccion de una multitud de líneas férreas que irán á dicho puerto desde todos los puntos del imperio moscovita, no solamente Kaffa será un centro comercial de primer orden, sino que podrá servir tambien, en un caso dado, como punto estratégico de inmensa importancia en las operaciones de la guerra.

#### Gaceta.

—LLEGADA.—Hoy á las ocho de la mañana deberán entrar en esta capital SS. AA. RR. los duques de Montpensier. Un repique general de campanas anunciará la entrada al leal vecindario de esta capital.

—TORRENTE.—En la tarde de anteayer hubo una gran tormenta hacia Córdoba la Vieja. En las inmediaciones de esta cayó un rayo, que dejó muertos en el acto á Juan Leon, arriero de Badolatoza, y una de las caballerías que conducía. El cielo por aquel sitio parecia desplomarse en

torrentes de agua. Ignoramos que se causara otro desastre.

—RECIBIMIENTO.—Hoy en las primeras horas de la mañana ale de esta capital una comision del Ayuntamiento para recibir á SS. AA. en el término de la Capital. Ayer tarde lo verificaron los SS. Gobernadores civil y militar al término de la Provincia con igual objeto.

—JURCES DE PAZ.—Ha sido nombrado Juez 2.º de Paz de esta capital, en reemplazo del Sr. Garcia Castillo, que se escusó como síndico, el Sr. Baron de Fuente de Quinto. Suplentes han sido designados D. Rafael Barroso, y D. Rafael Iñeda Alba. Ayer tomaron posesion.

—PROCESION.—Ayer, como habiamos anunciado en la seccion religiosa, asistieron ambos cabildos á la solemne fiesta de S. Rafael. Notamos con gusto mas número de Concejales que los que suelen concurrir ordinariamente, lo cual dá una buena idea que hora á la municipalidad.

—DAMA JÓVEN.—Ayer llegó á esta capital la Sra. Montesinos, dama jóven del Teatro de San Fernando y recientemente contratada para el de esta ciudad. El Domingo tendremos probablemente el gusto de verla por primera vez en nuestra escena.

—DISCURSO NOTABLE.—Ayer oimos con mucha satisfaccion el discurso pronunciado en la Iglesia de San Rafael por el jóven D. Claudio Amorin, de cuyos trabajos oratorios nos hemos ocupado antes de ahora. La elevacion del estilo, las bellas imágenes y el lenguaje escogido y correcto, cautivaron la atencion del ilustrado auditorio, á quien conmovió el orador en mas de un pasaje de su discurso.

—AL CAMPO.—Cordobesas, cordobesas, las de mirada homicida, las de cintura flexible, las de amorosa sonrisa, las de pié incalificable, morenas, rubias ó mistas, salid al campo, la sierra con mil encantos os brinda.

Ved que allí os esperan pollos de la mas reciente cria, y gallos recalcitrantes, del rapáz vendido víctimas. Id, pues, á la sierra todas las cordobesas bonitas: salid, que estamos en Mayo, que es el mes de las conquistas.

Entre el bullicio del mundo, niñas hermosas, dominan la vanidad, la lisonja, la falsa coqueteria: en la sierra todo es bello y pasa alegre la vida cual de la flor el aroma, como del valle las brisas.

—NOTICIA MISTERIOSA. Algunos periódicos anuncian que Mr. Hume permanecerá poco tiempo en Madrid, saliendo despues para Andalucía. ¿Tendrá la humorada de visitarnos y exhumar las momias de la corte de los Califas?

—ESCITACION.—Ayer verian nuestros lectores en la seccion oportuna el bando publicado por la autoridad local, haciendo varias prevenciones al vecindario acerca de la recepcion de las reales personas que hoy nos honran con su presencia.

—GUARDIA CIVIL.—Finalizado el tiempo por que se estipuló en este tercio la duracion de las contratas para la adquisicion de sombreros de uniforme, fornituras y mochilas, se hace saber al público para los que gusten interesarse, que se admiten proposiciones para celebrar nuevos contratos para la provision de las referidas prendas y artículos, la que tendrá la duracion de dos años, en la inteligencia que el pliego de condiciones estará de manifiesto en la oficina del detall, y la contrata se celebrará el 20 de Mayo próximo en Sevilla.

—VACANTE.—En tal estado se halla una plaza de alguacil del Juzgado de Baena, adonde podrán los aspirantes dirigir sus solicitudes.

—ROBO EN EL ARROYO DE SAN...

Hoy. La aparición de S. Miguel, arcángel.

El Arcángel S. Miguel, señalado por Dios para protector de su Iglesia, quiso manifestar cuanto valia esta protección. A fines del siglo V. gobernando la silla de Roma el Papa Gelasio, mostró el Sto. Arcángel ser el ángel tutelar de la Sta. Iglesia católica, y que deseaba ser venerado en el monte Gargano en Capitanete de Nápoles. hoy S. Angelo.

Hoy rezala Iglesia de la misma aparición, con rito doble mayor y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. En la Iglesia de S. Rafael.

Segundo día del solemne Octavario á Ntro. Sto. Custodio el Sr. S. Rafael, en su Iglesia, á las diez de la mañana. Concurrirá el Ilustre Cabildo de Sras. Beneficiados; y predicará el Sr. D. José María Gomez, Capellán de la Iglesia de S. Cayetano é Inspector del Instituto provincial.

Segundo día de la devota Novena, á Ntro. Sto. Custodio el Sr. S. Rafael en su Iglesia á las cinco y media de la tarde; predicará el Sr. D. José Cortés y Sánchez, Canónigo de la Sta. Iglesia Catedral.

Solemnes cultos del Mes de María ó Flores de Mayo, en la Iglesia de S. Pablo á las cinco y media de la tarde; predicará el Sr. D. Mitias de Rivas, Beneficiado de la Sta. Iglesia.

Tambien hay los mismos ejercicios en la Iglesia del Convento de Religiosas de la Encarnacion á las cinco y media de la tarde.

Septimo día de Novena de S. José en la Iglesia parroquial de la Ajerquia, á las once.

Los asociados á la Corte de María visitaran hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Concepcion en San Francisco.

CULTOS PARA HOY. Rosario por la noche, en S. Andrés, S. Pablo, Sina, Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belen y patronos en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta de Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 5 de Mayo -3 por 100 consolidado á 40.15 y el diferido 25.95.

CORDOBA. Precios en la Alhondiga el día 7. Trigo de 80 a 90. Cebada 45 á 46. Habas 55 á 60.

Fuera de la Alhondiga. Trigo de 80 á 90. Cebada de 58 á 40. Habas á 55. Aceite dentro de la ciudad á 52; id. en los molinos á 43. Jabon blando á 15 cuartos libra. Carne de vaca á 38 cuartos libra en las carnicerías.

Precios de la harina en el depósito de la calle de las Parras. La fanega á 92 rs. y la arroba á 24 rs.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 58 á 88. Cebada de 23 á 35. Aceite en la Calzada á 46; para consumo á 55.

MÁLAGA. Trigo de 36 á 70. Cebada de 26 á 41. Maiz de 40 á 44. Garvanzos de 80 á 110. Habas de 64 á 74. Yeros á 60. Alpeste de 100 á 112. Aceite á 46.

GRANADA. Trigo de 69 á 75 rs.; Cebada de 41 á 44. Habas de 61 á 64. Aceite á 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días á las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días á las 5 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannuñez, Ramba y Montemayor. Entra todos los días á las 3 de la mañana. Se despacha todos los días á las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves, á las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

Avisos.

ROBO. En el arroyo de Guar-

roman, fueron hurtadas en la madrugada del 6 cuatro caballerías; á saber: un mulo de 4 años, con un arañazo por bajo del hierro en la pata derecha: una mula castaña con 6 años con los menudillos rebajados del uso de la traba: una yegua negra de 6 á 7 años horrada en el anca derecha con un núm. 25; y un mulo cerrado, rehecho, mediano, negro. Todas estaban trabadas con trabas de hierro que se llevaron. La persona que sepa su paradero podrá á bien avisar al Sr. Director del Hospital de Ntra. Sra. de los Dolores, quien gratificará convenientemente.

VENTA. Habiéndose determinado enagenar la labor que el Sr. D. José Gutierrez de los Rios, Marqués de las Encarnias (q. e. p. d) tenia establecida en la hacienda que dá nombre á su título, se anuncia para que la persona que quiera interesarse en la compra de los sembrados que existen en dicho predio, con el ganado vacuno, de cerda y toda clase de alpatanas de labor, acuda á casa de la Señora Marquesa viuda, en Córdoba, para tratar de su ajuste con los testamentarios del referido Sr., advirtiéndose que se oirán proposiciones hasta el 20 del corriente mes de Mayo, y que se dan en arrendamiento las tierras roturadas que hay en aquellas dehesas, así como otros varios aprovechamientos que el Señorío tenia reservados y de que podrán enterarse las personas que los solicitan en la Secretaria de la espresada Señora. Tambien se arrienda el Molino haninero llamado de la Torre, con dos piedras y todos sus utensilios, situado en término de la Villa de Hornachuelos á la márgen del arroyo de Guadaluza.

SUSCRICIONES. En la Imprenta y librería de D. Rafael Arroyo, se admiten á las obras y periódicos siguientes.

Itinerario general de España. Cuarta edición aumentada, contiene los nombres de todos los pueblos, vecindario y distancias de 120 caminos de España. Su tamaño, su estension y su precio le hacen incomparablemente superior á cuantos se han publicado hasta el día. Vendese á 4 rs. ejemplar.

La medicina de las Pasiones, ó las pasiones consideradas con respecto á las enfermedades, las leyes y la religion, á un real.

Educacion de las madres de familia, ó la civilizacion del linage humano por medio de las mugeres, á un real la entrega.

Tratado sobre los vinos. Su destilacion y aceites, un ejemplar 6 rs.

Manual de barnices y charoles, contiene entre varias cosas el método para dorar y platear en frio y en caliente: tintas, tintas comunes y simpáticas; método de descifrar escritos secretos: bálsamos, medicamentos, cosméticos; método para destruir insectos, aguas de olor, pomadas y otras varias curiosidades. Vendese á 6 rs. ejemplar.

La Elegancia, periódico de los sastres y de la moda. Este periódico sale el día primero de cada mes con una ó dos láminas de figurines de las mejores modas de Paris y una planilla conteniendo varios patrones reducidos.

Precios de suscripcion: por 3 meses 20 rs. 6 id. 30. 12 id. 50.

FALTA. Existe un ejemplar de la Biblia traducida y anotada por el Sr. Amat, del cual se ha extraviado el primer tomo. Se desea comprarlo, y al efecto se comprará un primer tomo de dicha obra si alguien quiere venderlo. En la redaccion de este periódico darán razon.

NIEVE. Desde el día 20 del corriente estará abierto el pozo de nieve, situado en la villa de Trasierra, propio de los señores herederos de D. Amador Jover, para

todas las personas que quieran surtirse de este articulo.

PERDIDA. El día 3 por la noche en la dehesa de Cuevas Altas se ha extraviado un mulo cerrado, lambrino, desuacado del cuarto derecho, en pelo, herido de las manos. La persona que lo hubiese encontrado se servirá entregarlo al dueño de la posada de la Palla, el que dará una gratificación.

ARRENDAMIENTO. Desde el 30 de Noviembre del presente año se arrienda el monte nombrado de Varo, compuesto de 60 fanegas de tierra de labor con buen encinar, enclavado en el ruedo de los Zapateros. La persona á quien convenga podrá acercarse á D. José Maria de Leceta, calle de los Angeles de esta ciudad, núm. 2.

ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde S. Juan en adelante la casa núm. 3 calle de la Sillería. Quien desee su adquisicion podrá tratar con D. Juan de Dios de Laque, almacén de comestibles, plazuela de la Judería núm. 12 y 13.

CARRO. Se vende un carro de los llamados de violin con su toldo y con corre pendientes arreos, todo en buen estado. En la calle de los Sarabias núm. 15 dan razon.

ENAGENACION. Quien quisiere interesarse en la venta data á censo reservativo redimible, de un Cortijo nombrado Salinas y Amanguillas, situado en el partido de los Piedros, término de la Ciudad de Lucena, de la propiedad del Excmo. Sr. Duque de Medinaceli y de Santisteban ect. de cabida de 328 fanegas de tierra de labor, pastos y monte alto, acudirá á la Administracion de S. E. sita en su Casa Palacio, que dá al Paseo del Corso en dicha Ciudad, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones, y se oirán las proposiciones que con arreglo á ellas deberán hacer los que lo soliciten: cuyo remate se verificará á los 20 dias de la insercion de este anuncio ó al siguiente si es feriado, y en subasta privada.

VENTA DE UNA MÁQUINA DE VAPOR, fuerza de 5 á 6 caballos perfectamente montada, que está en la mina del Rosal, término de Posadas. Puede entenderse para su ajuste con D. José Ballesteros, en esta ciudad calle Almonas núm. 52.

PEUJARES. Se dan en el cortijo de Torre-Adalid. El que quiera tomar algunos en dicho cortijo para hacer barbechos en la presente primavera, podrá avistarse con Don Rafael Vazquez Arévalo para tratarlos.

ARRENDAMIENTO. Se arrienda el cortijo de Barrionuevo el bajo ó Gujarrillo, situado en el término de Santa Ella, compuesto de 198 fanegas de tercio. La persona á quien acomode labrarlo desde 1.º de Enero de 1858 podrá enterarse de su renta y condiciones en la Secretaria de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos, frente á la casa de Correos de Córdoba.

TEATRO.

16.ª funcion de abono para hoy.

El Drama en 4 actos. El Tesorero del Rey. Terminando con Fin de fiesta. A las ocho y media. A tres reales.